



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

## MARTES, 6 DE SEPTIEMBRE DE 2016

### LA PROVINCIA

Agricultura facilitará el acceso al mercado de los pequeños plataneros

El Gobierno autonómico modificará el decreto regulador de los productores para concentrar el sector y unificar su comercialización





Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Un operario prepara varias piñas de plátano para su comercialización en las instalaciones de la Cooperativa Agrícola del Norte de Gran Canaria, ayer.

El Gobierno de Canarias pretende facilitar el acceso de los pequeños plataneros al mercado exterior mediante...

## LA OPINION DE TENERIFE

### **AGRICULTURA FACILITARÁ EL ACCESO AL MERCADO DE LOS PEQUEÑOS PLATANEROS**

El Gobierno autonómico modificará el decreto regulador de los productores para concentrar el sector y unificar su comercialización



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



Instalaciones de la Cooperativa Agrícola del Norte de Gran Canaria en Arucas, ayer.

El Gobierno de Canarias pretende facilitar el acceso de los pequeños plataneros al mercado exterior mediante una modificación del decreto regulador de las Organizaciones de Productores de Plátanos (OPP) para concentrar el sector y unificar su comercialización ante la caída de los precios y la competencia de la banana, según anunció ayer el consejero autonómico de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas, Narvay Quintero.

Tras una visita a las instalaciones en Arucas de la Cooperativa Agrícola del Norte, que agrupa a 230



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

productores de Gran Canaria, Quintero avanzó la presentación de un borrador de modificación del Decreto 87/2002 durante las próximas jornadas para su debate con el sector a lo largo de dos meses y su aprobación entre finales de año e inicios de 2017. El documento baraja un aumento del mínimo de 30 millones de kilogramos exigido para constituir una OPP, todavía por determinar, lo que puede implicar fusiones entre los actuales seis colectivos existentes en el Archipiélago.

Además, la modificación legislativa pretende que las OPP funcionen como una verdadera unidad, en lugar de actuar como la suma de varias cooperativas o sociedades agrarias, mediante "una comercialización única más real". En opinión del consejero canario de Agricultura, "ahora están compitiendo entre diferentes cooperativas en vez de unificar calidades, marcas y comercialización para competir con el real competidor, que es la banana americana".

Aunque la fruta isleña se vende bajo la Indicación Geográfica Protegida (IGP) Plátano de Canarias, un



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

sello de calidad europeo "con valor añadido por su prestigio", se presenta en los mercados, por ejemplo, "con más de 50 modelos de cajas diferentes, se deben unificar en una o dos categorías", apostó Narvay Quintero. Tras citar como ejemplo la unión emprendida por el plátano de los departamentos franceses de ultramar, Martinica y Guadalupe, el titular autonómico del sector primario insistió en consensuar el borrador con los productores para aprobar un "decreto participativo".

No obstante, Narvay Quintero subrayó que "el Gobierno tiene un margen de maniobra limitado, porque la mayoría de las cuestiones y de la responsabilidad corresponden a las organizaciones de productores, que son privadas". A su juicio, "la excesiva producción de este año, histórica, bajó los precios, que sufren más los pequeños productores con una merma económica porque los grandes compensan con la cantidad".



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Por su parte, el presidente de la Cooperativa Agrícola del Norte, Ricardo Díaz, aplaudió la iniciativa del Gobierno de Canarias al coincidir en la necesidad de una "gestión conjunta de la oferta", porque el sector no puede seguir "con la mirada corta" y caer en la "autocomplacencia". Para Díaz, "estamos demasiado atomizados, hay muchas cooperativas. Sabemos que esas cosas llevan su tiempo, pero hay que caminar hacia esa unión para defendernos ante el adversario principal, que es la banana".

El presidente de la cooperativa decana de Gran Canaria y segunda del Archipiélago, constituida en 1922, advirtió de que "el porcentaje de banana en España está subiendo en la Península y esto es muy preocupante, porque desplaza al plátano de Canarias". Actualmente, la cuota de mercado de las frutas americanas y africanas en España y Portugal, principal destino de las producciones isleñas, se cifra en el 35%, con un precio de 99 céntimos de euro frente a 1,89 el plátano de Canarias.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

## **CANARIAS AHORA**

### **ASPROCAN ELIMINA LA 'PICA' ESTA SEMANA, TRAS LA EXITOSA PROTESTA PLATANERA**

Después de la amplia manifestación en La Palma, con unos 2.000 asistentes, la organización que preside Henry Sicilia, el centro de las críticas, ha decidido no retirar fruta del mercado esta semana, tras los cosecheros soportar en los últimos tiempos porcentajes de inutilización del plátano cercanos al 20% de la marca de corte

El consejero de Agricultura del Gobierno canario, Narvay Quintero, reconoce en una visita realizada a Gran Canaria que la situación del cultivo es complicada y dice que apuesta por la concentración de la oferta y una gestión eficiente en la comercialización



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



Imágenes de la manifestación de los agricultores del plátano de La Palma,

Unas 2.000 personas reclaman soluciones para el plátano en La Palma

El canario paga más por el plátano que el gaditano, pese a la lejanía y a que en las Islas se tiran

‘Pica’ histórica de plátano, con 12 millones de kilos a la basura y tres al Banco de Alimentos



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

La exitosa protesta de los plataneros en la isla de La Palma, convocada por la Plataforma por un Precio Justo el viernes pasado, ha tenido consecuencias inmediatas. Primera, la decisión de Asprocan, con Henry Sicilia al frente (fue el objeto de casi todas las críticas en esa protesta), de no aprobar pica esta semana, lo que se produce después de aquella sonada manifestación, con unos 2.000 asistentes cuestionando el papel de Asprocan en la actual y profunda crisis del plátano.

La organización que preside Sicilia fue el centro de las críticas de los presentes durante todo el recorrido, una entidad que esta vez ha decidido no retirar fruta del mercado en la actual semana, tras los cosecheros soportar en los últimos tiempos porcentajes de inutilización del plátano cercanos al 20% de la marca de corte.

A ese efecto bondadoso, se unió hoy la afirmación (y es la segunda consecuencia) del consejero de Agricultura canario, Narvay Quintero, que, durante una visita a la Cooperativa Agrícola del Norte de



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Gran Canaria, subrayó que la situación del cultivo hoy es complicada. Quintero además apostó por la concentración de la oferta local de plátano y por una gestión eficiente en la comercialización de esta fruta, para así solventar las dudas que hay en el sector, dijo en una reunión con el consejo rector de la mencionada entidad productora.

En un comunicado de la Consejería, Quintero reconoció que la situación del cultivo del plátano se ha complicado, entre otras cuestiones, por "la firma de acuerdos de la Unión Europea con terceros países como Ecuador, lo que incrementará el producto que viene de fuera de Europa" y compite con el canario a mejor precio.

El consejero explicó que, ante esa tesitura, al Ejecutivo canario solo le quedan dos vías de actuación: demandar la reforma de esos acuerdos de liberalización -algo que ya han planteado en varias reuniones con responsables del Ministerio de Agricultura y de la Comisión Europea- o solicitar la



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

protección de las regiones ultraperiféricas en tales pactos, sobre todo de productos como el plátano.

El consejero entiende "la preocupación de unos agricultores que deben vender a veces por debajo del coste de producción. Ya hemos mantenido varios encuentros para reformar el decreto territorial [que regula los mínimos de producción para constituir una organización de productores de plátanos -OPP-] de la manera más adecuada y según el propio sector, al que le corresponde otro tipo de actuaciones: como consolidar el mercado peninsular y abrir nuevos mercados a través de una apuesta por la calidad desde la indicación geográfica protegida Plátano de Canarias (IGP)", explicó.

El consejero regional visitó hoy las instalaciones de la reseñada cooperativa acompañado por su presidente, Ricardo Díaz, que le ha trasladado la preocupación de los plataneros del norte de Gran Canaria por los bajos precios de la fruta y la competencia que sufren de la banana americana y



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

africana en el principal y único mercado de la fruta local: Península y Baleares, más algo de Portugal.